



Célébrations et Intentions

samedi 5 septembre 2020 — 23e dimanche du temps ordinaire (vert)

NDG 16:00 Roger Aubin (2e ann.) - Son épouse

NDG 16:00 Pour les paroissiens - Le pasteur

dimanche 6 septembre 2020 — 23e dimanche du temps ordinaire (vert)

NDG 09:30 Georgette Gareau (7 e ann.) - Éric et Julie

SPC 11:00 Ovila Gobeil - Famille Rousseau-Despax

SPC 11:00 Yvette Thibault - Henriette Massie

mercredi 9 septembre 2020 — Férié (vert)

NDG 11:00 Jean Aubry— Karine, Jean et la famille

samedi 12 septembre 2020 — 24e dimanche du temps ordinaire (vert)

NDG 16:00 Parents défunts familles Hébert et Aubin - Suzanne Aubin

NDG 16:00 Emmanuel Despax—Famille Rousseau-Despax

NDG 16:00 Claudette B. Dupont—Pierrette Roy

NDG 16:00 Robert Labelle—Denise et Pierre Labonté

dimanche 13 septembre 2020 — 24e dimanche du temps ordinaire (vert)

NDG 09:30 Pour les paroissiens—Le pasteur

NDG 09:30 Yoland Savard—Son épouse Ida Savard

NDG 09:30 Thérèse St-Pierre Gagné—Marie, Jacqueline et Géraldine

NDG 09:30 Richard Delorme—Famille Lanoue

SPC 11:00 Emmanuel Despax - Famille Rousseau—Despax

mercredi 16 septembre 2020 — sts Corneille et Cyprien (rouge)

NDG 11:00 André Rochette—Madeleine Pépin

samedi 19 septembre 2020 — 25e dimanche du temps ordinaire (vert)

NDG 16:00 Jean-Claude Leduc—Parents et amis

dimanche 20 septembre 2020 — 25e dimanche du temps ordinaire (vert)

NDG 09:30 Pour les paroissiens—Le pasteur

NDG 11:00 Action de grâce pour les bienfaits reçus—Méli Barbara

NDG 11:00 Aimé Thibert—Constance et Claude

SPC 11:00 Remerciement aux anges et St-Archanges—lisette Pedro

SPC 11:00 Anna , Fernande, Gérard et Madeleine—Ginette Drouin

SPC 11:00 Messe d'action de grâce—Nick et Frédérique Éveillard

PLA 16:00 Pour le repos de l'âme d'Abel Dika— La communauté du Plateau

Lampe du sanctuaire — Luc Martel



Secrétaire: S. Harivony

Heures de bureau: lundi au vendredi, 9h à 12h, sur rendez-vous en après-midi

30, rue St-Onge, Gatineau, Qc J8Y 5T6

819-777-0553 fax 819-777-3465

www.ndeouvive.org / Page Facebook

secretariat@ndeouvive.org

COMMUNAUTÉS DE LA PAROISSE NDEV

Notre-Dame-de-la-Guadeloupe - 30, rue St-Onge, Gatineau

Saint-Pierre-Chanel - 17, rue des Groseilliers, Gatineau

Le Plateau - 145, rue de l'Atmosphère, Gatineau

Du 6 au 20 septembre 2020

DES FEMMES ET DES HOMMES AU SERVICE DE L'ÉVANGILE

Équipe pastorale paroissiale

Rodhain Kasuba Malu, Père Roland Rivard (prêtres); René Laprise (diacre p.); Gérald Baril

Conseil de fabrique

Josée Portugais (présidente); Jean-Claude Landry (vice-président), Lyse Nadon, Michel Joanis (trésorier), Nadia Fleury, Ariane Gaboriaud, Suzanne Côté

Comité de liturgie NDG

Marie Boulay, Jacinthe Guimond, Monique Renaud, Colette Rioux, Raymonde Tremblay, Michel Careau

Comité de liturgie SPC

Claire Le Blanc, Chantale Duguay, Lise Duguay, Jeanine Gagnon, Monique Gauvreau, Anne-Marie Noël

Brebis de Jésus

Carline Lafontant Graham, Liliane Villedrouin, Janine

ÉLAP Plateau :

Laura Dutto, Karine Andraos, Vonette Augustin, Micheline Cormier, Teresa Duéñez, Justine Evouna, Jocelyn Gaudreault, Nicolas Gilbert, Martin Eyok, Victorine Sikati, Laurent Tixador, Sophie Laurin

ÉLAP SPC :

Nick Éveillard, Marcel Gélinas, Lyse Nadon, Luc Parent, Marjory Rosemond, Lise Duguay, David Daignault

Confirmation:

Soeur Auréa, Christian Beaulieu, Étienne Boulrice, Soeur Marie-Claire Régimbald

Préparation au baptême

Marie Boulay, Bernard Lefebvre, Ariane Gaboriaud

Développement et Paix

Carmen St-Gelais, Sandrine Berdix, Pauline Akakpo

Pastorale de la santé :

Ines Rioux, Micheline Cormier, Lise Archambault, Marie-Andrée Sylvestre, Micheline Houle, Micheline Guernon

Comité intercommunautés :

Raymonde Tremblay, Marjory Rosemond, Josée Portugais, Micheline Cormier, Robert Normand

Bibliothèque SPC:

Ginette Drouin, Yan-Sacha Drouin-Philipps., Mireille Chartier, Marie-France Sauvageau, Carl St-Cyr, Larissa Zogo

St-Vincent de Paul

(St-Raymond, NDG et Plateau) : aide alimentaire, 819-770-2364

Comité Partage

(St-Pierre Chanel) : aide alimentaire, 819-776-3030

Viens boire à la source...

L'amour préférentiel pour les pauvres, la mission de l'Église



Lors de son audience générale, le 19 août dernier, le pape François poursuivait ses catéchèses sur la manière dont les chrétiens sont appelés à réagir à la pandémie. Voici comment le Pape s'est exprimé sur l'injustice sociale en nous invitant à construire une économie où les personnes, et surtout les pauvres, sont au centre :

« Si le virus ne fait pas d'exception entre les personnes, il a trouvé, sur son chemin dévastateur, de grandes inégalités et discriminations. Et il les a accrues ! Qu'il serait triste si, avec le vaccin pour la Covid-19, on donnait la priorité aux plus riches ! Et quel scandale cela serait si toute l'assistance économique que nous observons – dont la majorité est issue de l'argent public – était concentrée à sauver les industries qui ne contribuent pas à l'inclusion des exclus, à la promotion des derniers, au bien commun ou à la sauvegarde de la création. »

Depuis le début de la pandémie, le pape François nous invite à discerner comment nous avons, comme société et comme Église, été solidaires et accueillants pour les personnes les plus vulnérables : les personnes ayant perdu leur emploi en raison des fermetures ou encore de la maladie. Les effets négatifs de la pandémie mondiale ont donc fait ressortir encore davantage les inégalités.

Dans notre quartier et notre paroisse, malgré le confinement, plusieurs personnes se sont montrées solidaires pour répondre aux besoins grandissants des personnes dans le besoin. Il suffit de penser à la Saint-Vincent-de-Paul et au Comité partage. Il y a également les autres organismes communautaires qui ont été présents malgré des équipes réduites et moins de financement.

Si tous les commandements se résument dans cette parole (Lettre de saint Paul apôtre aux Romains) : « Tu aimeras ton prochain comme toi-même », l'interpellation du Saint Père à faire de l'amour préférentiel pour les pauvres, la mission de l'Église fait écho à cette parole. Oui, le plein accomplissement de la Loi, c'est l'amour.

René Laprise, d.p.

Rappel des mesures sanitaires lors des célébrations

Depuis le 9 août dernier, conformément à l'annonce du gouvernement, nous pou-

Nouvelles de la paroisse



vons accepter jusqu'à un maximum de 250 à nos assemblées. Les règles sanitaires exigent le port du couvre visage dans les lieux de culte et nous pouvons l'enlever une fois à son banc. Il faut le porter pour se déplacer dans l'église à l'arrivée, lors de la communion et à la sortie. Après deux mois de célébrations, étant donné l'augmentation observée du nombre de participants, le comité de liturgie de NDG estime que la messe de 11h peut reprendre à partir du 20 septembre. Par ailleurs, les différents engagements et services aux messes reprennent progressivement, naturellement dans le respect des consignes sanitaires.

Reprise des célébrations eucharistiques au Plateau

La nouvelle que nous attendions tant est enfin arrivée: la ville ouvrira le centre communautaire du Plateau à ses partenaires vers la mi-septembre. Nous prendrons le temps cette semaine d'étudier la configuration de la salle afin de respecter les consignes sanitaires en vigueur. Nous informerons sous peu notre liste courriel de la date et des conditions de la reprise des activités au Plateau. Merci de votre patience." Une dernière célébration de la Parole sur zoom sera offerte ce dimanche, le 6 septembre à 16 h.

Nouvelles de la paroisse



LES JOURNÉES DU PATRIMOINE RELIGIEUX

Une église patrimoniale près de chez vous

Vous avez peut-être visité bien des églises et cathédrales lors de voyages, mais connaissez-vous bien ce joyau patrimonial de votre paroisse? Vous êtes invités à un événement « portes ouvertes » :

Samedi 12 septembre de 13 h à 16 h

Dimanche 13 septembre de 13 h à 16 h

Concert d'orgue samedi à 19h30

L'église Notre-Dame-de-la-Guadeloupe, reconnue comme église patrimoniale ayant une valeur « incontournable », sera à l'honneur lors des Journées du patrimoine religieux 2020, un événement auquel participent plus de 130 églises à travers le Québec. Une vidéo promotionnelle présente quelques unes des églises patrimoniales à travers le Québec, dont l'église Notre-Dame-de-la-Guadeloupe. Vous y reconnaîtrez un membre de notre paroisse, Gilles Bilodeau. https://www.youtube.com/watch?time_continue=38&v=sxy-ZYFLOcA&feature=emb_logo

Au programme :

- Visites guidées à partir de 13h : Architecture et œuvres d'art
- Causerie à 14h : *Notre-Dame-de-la-Guadeloupe, d'hier à aujourd'hui* et pièces musicales interprétées à l'orgue Casavant
- Visites libres à partir de 15h : panneaux d'interprétation, guides pour répondre aux questions
- Concert d'orgue samedi, de 19 h 30 à 20 h 30, avec l'organiste de renom Mathieu Latreille

Entrée libre, aucune inscription requise. Bienvenue à tous!

État des finances de la paroisse au 31 juillet 2020

	Janvier à juillet	Budget 2020
Quêtes régulières	50 721	143 000 (35 % atteint)
Dîme	29 113	74 000 (39 % atteint)
Autres dons	3 305	2 500 (149 % atteint)
Comité partage et SSVP	10 563	25 000 (42 % atteint)

Financement du clocher de NDG – au 31 juillet 2020

Merci de votre effort supplémentaire pour ce projet spécial. Merci aussi de continuer à soutenir votre paroisse dans les affaires courantes.

Mars à juillet	A ce jour	Objectif
4 771 \$	109 378 \$	220 000 \$ (49,72% atteint)

Cérémonie commémorative au cimetière St-Rédempteur

Les gens que nous aimons ne nous quittent jamais...

Les Jardins du Souvenir organise annuellement des cérémonies commémoratives dans les cimetières. Une messe ou une liturgie de la parole est célébrée dans chaque cimetière afin de permettre à la communauté de se rassembler et de se remémorer les êtres chers disparus. Pour le cimetière Saint-Rédempteur, une cérémonie de la Parole aura lieu le **6 septembre à 14h00**. Vous êtes invités à emmener vos chaises. En cas de pluie, la cérémonie aura lieu à Notre-Dame-de-la-Guadeloupe.

Dimanche de la catéchèse 2020

Le 27 septembre, ce sera le Dimanche de la catéchèse sur le thème « Un amour fort et fragile ». Comme à l'habitude, l'Office de catéchèse du Québec propose une trousse d'animation avec : un signet avec une prière, des fiches d'animation pour la liturgie, un message du président de l'Assemblée des évêques catholiques du Québec et quelques outils promotionnels, dont une affiche. www.officedecatechese.qc.ca
Merci aux nombreux catéchètes impliqués dans notre paroisse!



Lancement de l'année pastorale

Lors des célébrations de la fin de semaine du **19 et 20 septembre**, nous allons vivre le lancement de l'année pastorale 2020-2021. Dans le contexte actuel, la vie pastorale de la paroisse se poursuit, de façon différente, mais avec la même ardeur. Merci à toutes les personnes qui s'engagent dans les différents services dans les trois communautés locales. Bonne année pastorale!

Célébrations des sacrements : première communion

Les enfants de notre communauté, qui ont cheminé en vue de recevoir pour la première fois le Corps du Christ, ont terminé leur démarche préparatoire. Les catéchèses se sont déroulées en famille avec une implication plus grande des parents et le soutien des catéchètes. Continuons de les porter dans notre prière. Les célébrations de la première communion des enfants auront lieu les samedi 26 à 16h et dimanche 27 septembre à 11h NDG.

Inscription aux sacrements de pardon et de l'eucharistie

Pendant l'initiation chrétienne, la rencontre avec Jésus peut susciter le désir de s'approcher de lui d'une manière plus particulière. La paroisse propose un temps d'initiation et de préparation en compagnie de catéchètes. Au cours de cette démarche préparatoire l'enfant vivra son premier pardon et sa première communion. Pour inscrire un enfant : 819-777-0553.

Les messes en semaine

Depuis le début du déconfinement, nous avons seulement une messe en semaine, le mercredi à 11h. À cause de l'annonce de la seconde vague du virus, nous garderons ce rythme et observerons ce qui se passe en septembre. Si la situation demeure stable, nous reprendrons toutes les messes de la semaine dans notre paroisse dès 1^{er} octobre.

Un peu d'humour. Ne pas rire rend triste



La nouvelle évangélisation

Avec le début de l'année pastorale, une paroisse décide de faire de la nouvelle évangélisation sa priorité pastorale. Des équipes sont alors formées pour faire une visite paroissiale sur tout le territoire de la paroisse.



Une équipe frappe donc chez un premier voisin:

-Un ado leur répond.
-Un membre de l'équipe dit bonjour et puis s'adresse au jeune en disant: "**Mon ami, nous t'apportons la Lumière!**"
-Le jeune se retourne et crie à sa mère: "**M'man, les gars d'Hydro-Québec sont arrivés.**"